

WEEKLY Rotary 一宮中央RC REPORT

2024～2025年度 RIテーマ

ロータリーのマジック

地区方針「魅力ある例会 持続可能な奉仕活動 成長するロータリー」



ロータリーの
マジック

THE ROTARY CLUB OF ICHINOMIYA CENTRAL

- 創立1990年10月31日 ●承認1990年11月16日 ●事務局 〒491-0858 一宮市栄4丁目6番8号 一宮商工会議所ビル5F
- 例会日時 毎週水曜日(PM6時～7時) TEL 0586-24-1959 FAX 0586-71-4390
- 例会場 一宮商工会議所ビル3Fホール E-mail: icrc@alpha.ocn.ne.jp URL: http://www.138crc.com
- ◇会長 大塚 省治 ◇会長エレクト 長橋 國和 ◇副会長 加藤 辰己 ◇幹事 山田 満 ◇クラブ会報委員長 森 眞

令和6年8月21日(水)

第1553回(当年度第6回)例会

本日のプログラム

ガバナー補佐訪問



国際ロータリー第2760地区
西尾張分区 2024～25年度
ガバナー補佐 水谷 豊様

生年月日
1957年(昭和32年)6月20日
所属クラブ
尾西ロータリークラブ
職業分類 紙製品製造業
勤務先 株式会社水谷

ロータリー歴

2000年1月 尾西ロータリークラブ入会
2003～2004年度 地区大会準備委員会副委員長
2006～2007年度 地区ロータリー情報委員
2008～2009年度 幹事
2010～2011年度 会長
2016～2017年度 会長
2019～2020年度 会長

マルチプル・ポール・ハリスフェロー +1

2024-25年度西尾張分区ガバナー補佐を務めさせていただきます尾西ロータリークラブの水谷豊です。1年間よろしくお願致します。

ステファニーA. アーチャックRI会長のテーマ「ロータリーのマジック」を受け、吉川公章ガバナーの地区方針「魅力あるクラブ 持続可能な奉仕活動 成長するロータリー」に基づいて、吉川ガバナーの活動方針を西尾張分区の9クラブに伝え、私自身もロータリーメンバーとしての高潔性をしっかりと持ち、DEIの活動規範に照らした対応を心がけ、西尾張分区各クラブの活動や魅力の向上にお役に立てるよう努めて参ります。

第1552回例会(当年度第5回の記録)

- 令和6年8月7日(水) 18:00～19:00
- 会場 一宮商工会議所ビル3Fホール
- 開会の点鐘 大塚会長
- 国歌「君が代」ロータリーソング「奉仕の理想」
- ゲスト グエン ティ ホアイトウオン様(米山奨学生)
- 会長挨拶 大塚 省治

前回に引き続き、15年前私が入会させていただいた当時のことですが、委員会と言えば職業奉仕を幹に社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕とクラブ奉仕の五大奉仕でした。

そこで奉仕活動の歴史を調べてみました。ロータリーの奉仕部門確立の歴史から、1911年A.F. シェルドンが「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」が初めてサーヴィス理念として確立し、その後「ロータリー職業倫理訓」に発展しました。1927年に職業奉仕、社会奉仕、クラブの奉仕の三大奉仕となり、2010年には私の知る五大奉仕となりました。五大奉仕はクラブ活動のための哲学的そして実践的な基本的枠組となり、2004年に導入されたクラブ・リーダーシップ・プラン(CLP)により常任委員会(クラブ管理運営、会員増強、公共イメージ向上、奉仕プロジェクト、ロータリー財団)の設置が推奨されたとあります。

調べてみて改めて、諸先輩方々より教えていただいた職業奉仕を幹に各奉仕の理念があり、委員会は運営組織であることを再認識することができました。

我が一宮中央ロータリークラブの細則は標準的なものから独自のなものへ2010-11年度 加藤辰己(かとうたつみ)年度に細則が作成され、2010-12年度 森榮(もりさかえ)年度のクラブ計画書に細則が記載されました。今回のクラブ細則及び内規改正の議案作成に伴いロータリーを再度勉強させていただいたことに感謝しております。

本日の臨時総会の決議事項の賛否におきましては次年度以降への反映となりますが、ロータリーの奉仕の理念を実践するための組織作りにも感銘を受け、ロータリアンであることを誇りに思い、改めてこの1年頑張らせていただきます。



臨時総会報告

開催日：2024年8月7日（水）第1552回例会にて
議案：クラブ細則の一部改正

【承認】

会員卓話



会員増強委員会 委員長 秋田 敬治君

— 地区会員増強セミナー PART I 【総論編】 報告 — 2024年8月1日(木) 16:00~20:00 名鉄グランドホテル11階にて

地区会員増強委員会・木所委員長の司会により開会、吉川ガバナー・各名地区ラーニングファシリテーター挨拶に続き、**前年度会員増強最優秀クラブ表彰と増強成功体験談発表**が行われた。会員数が純増・増加率が高い・女性会員が複数増加した事が最優秀クラブ選定条件となっている。総合1位は名古屋宮の杜RC（純増8名・増加率111.8%・女性2名増加）と岡崎RC（純増7名・増加率108.4%・女性4名増加）どちらもコツコツと地道に着実に増強活動を続けられた結果が成果に繋がっている。

次に**会員増強手法の分類とポイント**について説明があり、今年度アーチックRI会長イニシアティブ：最優先課題は会員増強を図る行動計画を推進すること～3-Year Rolling Goals（3年間の目標）～に沿って各地区に目標を提示されている。この地区の活動方針①「行動計画」の「4つの戦略的優先事項」に沿った「クラブ戦略計画」作成、活動方針②新たな形態のクラブを創設しましょうです。戦略的優先事項の中で***参加者の基盤を広げる=会員増強*参加者の積極的なかわりを促す=退会防止**に各々関係します。**参加者の基盤を広げる**ために、会員増強における従来の手法と新しい手法を積極的に用いましょう！

従来のプッシュ型とは、会員から入会候補者情報を集め、対応をクラブで協議し、候補者にロータリーとクラブ情報を伝え、ゲストとして例会へ招待し、入会を勧める。候補者への情報提供には常時**最新化されたクラブリーフレット**が有効で必須です。更にオープン例会を定期的開催し、我がクラブが魅力的なクラブ・居心地の良いクラブである事、またロータリーについても入会候補者に知ってもらう機会を増やす必要があります。入会候補者リストの作成・見直しと併せて「**会員増強会議の定期継続開催**」が求められます。**従来のプル型**で各メディア・WEB・SNSの活用を通じた、RC及びクラブの公共イメージ向上に関連する地域広報活動では、特に公共イメージ向上委員会との連携が大切になります。

ホームページからの入会希望者の問合せが増え、双

方向のコミュニケーションを通じた情報交換は、入会候補者の拡大に繋がることが期待できます。

新しい手法として、**従来と違うターゲット**・特に女性会員増強には会員種別の拡大（夫婦・家族での入会推奨）細則の柔軟化（子供連れでの例会参加等）も考えられます。**従来と違う方法**としては、8名から設立可能で運営方法に柔軟性のある衛星クラブの導入があげられます（例会は夜昼どちらでも可・例会回数2回/月、食事なしで格安な会費、若手だけ又は高齢者だけ・・・）その会員はすべてスポンサークラブ会員としてカウントされます。**次に「DEI」を浸透させることによる強いクラブづくり、参加者の積極的なかわりを促す=退会防止**についてです。毎年世界中のRCでは15万人が入会し、16万人が退会しています。この2760地区でも前年度367人が入会し、393人が退会して、地区の会員数は26名減少しています。退会理由として・同世代高齢者が居なくなり居心地が良くない・健康悪化・例会に興味がなくなった・・・年々自然減は起こるため入会者を増やさないと、会員数は減っていく。クラブの将来を見据えて変化は必要！細則変更でクラブ運営の見直しが可能（例会回数/月・WEB例会導入・出席免除会員制度・・・）会員維持・退会防止を重視し、まずは現会員の積極的参加を促せる施策が必要、各会員の要望にマッチした価値を提供するため、全会員の意見に「耳を傾け」、多数意見の集約と少数意見を尊重する取組みが大切となります。会員の殆どがクラブに貢献できているという満足感を持ち、会員の興味が湧く例会プログラムを考え提供していく。その中で自分がクラブに受け入れられ、その一員であると感じること、更にクラブの奉仕活動が地域社会のためになっていると感じること。クラブに自分の居場所があり、明るく楽しい雰囲気居心地の良いクラブになれば、「退会する会員はいなくなる！」でしょう。

以上、地区会員増強セミナーPART Iの前半で地区委員会から提供された情報を秋田なりにまとめてみました。後半の第2840地区田中久夫パストガバナーの講演「会員増強のために」は別の機会にお話しさせていただきます。

まずはクラブ内でやれることから行動を起こそうと思えます。

①クラブリーフレットの最新化

②会員増強会議の定期開催→毎月の理事会意見交換の場を活用

クラブの明るい将来を確実なものにすべく、もっと楽しく居心地の良いクラブを実現し、そこに集うわれわれの奉仕活動が社会貢献につながり、地域社会から認知されるよう、その基盤となるクラブの「**会員増強と退会防止**」に会員の皆さんの英知と情熱をご提供ください。ご協力をお願いいたします。



口出席報告



インターアクト委員会 委員長 中井 義也君

インターアクト委員会報告

7月2日に修文学院高校インターアクトクラブ例会が行われ、大塚会長・山田幹事とともに出席してまいりました。修文学院インターアクトクラブでは、昨年まで人数が少なかったですが、新1年生が多く入部し、25名となったとの報告がありました。例会当日は、「好きな日本の行事」を部員全員が報告して、各ロータリークラブのメンバー12名が、それぞれアドバイスをさせていただくという時間が設けられており、とても有意義な時間を過ごすことができました。



7月15日は、国際ロータリー第2760地区第34回(通算60回)インターアクトクラブ年次大会がアイプラザ豊橋に於いて開催されました。

オープニングには桜丘学園和太鼓部による演奏があり、そして18のインターアクトクラブによる活動報告、海外派遣研修結団式と盛りだくさんの内容でした。

各高校が工夫を凝らしての発表は、活動の思いの強さがよくわかる内容となっていました。

7月18日は、大成高校インターアクトクラブ例会が行われ、大塚会長・山田幹事とともに出席してまいりました。例会では、年次大会の発表と、次年度への引継ぎ式が行われ各ロータリークラブの会長がアドバイスを送るという内容でした。

インターアクトクラブでは、12~18歳の中学・高校生が、地元でのボランティア活動や海外のインターアクト会員(通称「インターアクター」)との交流を通じて視野を広げ、国際感覚を養っています。ロータリークラブの支援を受けて設立されるインターアクトクラブでは、友だちと一緒に楽しみながらロータリーの「超我の奉仕」を学び、行動力を身につけると学びましたが、それらが実践されているのと同時に、年々と積み上げられていることに力強さを感じました。

口第2回理事会報告

報告事項

- ①今期ニコボックス高 273,832円
- ②ロータリーレート 1ドル154円(前月末161円)
- ③本日臨時総会開催
2024年8月7日(水) 第1552回例会にて
(一宮商工所3Fホール)
- ④ガバナー補佐訪問
2024年8月21日(水) 一宮市商工会議所3Fホール
16:00~16:40 懇談会(40分)
16:50~17:50 クラブ協議会(1時間)
18:00~19:00 例会
訪問者:
西尾張分区G補佐 水谷 豊様(尾西RC)
西尾張分区幹事 上田芳敬様(尾西RC)
地区副幹事 佐藤真基様(名古屋南RC)
懇談会出席者:
会長、副会長、幹事、会長エレクト、副幹事
クラブ協議会出席者:
理事役員委員長、入会3年未満の新会員
- ⑤第14期RI会長エレクト研修パート1
2024年8月25日(日) 10:00~16:40
ウインクあいち
長橋エレクト(登) 14,000円
- ⑥クラブ米山奨学委員長会議
2024年9月24日(火) 16:00~20:30
ホテルメルパルク名古屋
山田(秀)米山奨学委員長(登) 12,000円
- ⑦一宮北RC・一宮中央RC合同ガバナー公式訪問
ホスト:一宮中央ロータリークラブ
2024年9月25日(水)
一宮商工会議所ビル3F大ホール
17:00~17:40 懇談会(40分)
18:00~19:00 例会
訪問者:
RI2760地区ガバナー 吉川公章様(名古屋南RC)
RI2760地区幹事 片桐 満様(名古屋南RC)
懇談会出席者:2RC会長・幹事
- ⑧11月ロータリー財団月間卓話を行うための講習会
2024年10月8日(火) 15:00~16:30
ガバナー事務所会議室
猪子ロータリー財団委員長(登) 無料
- ⑨2024~25年度地区大会
大会1日目 2024年11月9日(土)名古屋観光H
出席義務者:地区役員、クラブ会長・幹事
15:00~17:30 本会議
18:00~20:00 RI会長代理夫妻歓迎晩餐会
大会2日目 2024年11月10日(日)名古屋国際会議場
出席義務者:
地区役員、地区委員、クラブ会長・幹事
理事・役員・委員長、入会3年未満新会員
(登)出席者負担 本会議13,000円×21名
晩餐会22,000円×3名
- ⑩地区出席報告のお願い(例会委員会報告・原稿提出)
- ⑪西尾張分区・合同ゴルフ競技会
ホストクラブ:尾西ロータリークラブ
2024年10月8日(火)ナガシマカントリークラブ
審議事項
①第1549回例会(7/10夏ゆったり例会)の決算に関する件
②ガバナー公式訪問(9/26)の予算修正に関する件
③クラブ行動計画推進リーダーの選任に関する件
④米山奨学生補助費の使途に関する件
⑤一宮RC創立75周年記念式典・祝宴のお祝いに関する件
⑥事務局の夏季休暇に関する件

【全て承認】



8/2 ロータリー財団セミナー出席報告
 ロータリー財団委員会 委員長 猪子 裕史君

ロニコボックス (ABC順)

☆理事会一同

☆秋田敬治君 8月1日に地区会員増強セミナーに参加してきました。非常に充実した内容で、あっという間に2時間が過ぎてしまいました。本日時間があれば…多分時間が足りませんので、またの機会を設けていただく様をお願いします。

☆伴 卓樹君

例会に出席できたので。

☆春木和美君

毎日、猛暑が続きますね。お盆が過ぎるまでは涼しいところで過ごしましょう！土用の丑のうなぎ、食べましたか？

☆井上雅樹君

例会に出席できたので。

☆小島三男君

毎日、あついですね。お体を大切にしてくださいね。

☆松前憲典君

本日は、会員卓話 秋田敬治君が地区会員増強セミナー報告されます。当クラブも会員増強が大切であります。

☆宮田浩二君

暑い暑いですね。冷たいビールが、なつかしい！健康であることに。

☆長橋國和君

猪子ちゃん、ありがとう。

☆中井義也君

例会に出席できたので。

☆大塚省治君

本日は会員の皆様、臨時総会にてクラブ細則および内規のご審議をお願いします。また、秋田会員選考、会員増強委員長、卓話よろしくお願い致します。今日は立秋です。皆様、熱中症に気を付けましょう。

☆柴田裕市君

打ちっ放しへ行き、ゴルフ練習の再開と思いきや、この暑さで未だなかなかその気になれません。この猛暑！何とかありませんか？！

☆内田泰潤徳君

例会に出席できたので。

出席 報告	会員総数	33名	
	出席会員数	27名	81.82%
	他クラブ出席数	0名	
	修正出席率	前々回 (7/17)	100%

次回 2024年8月28日(水)の例会予定
 インターアクトクラブ
 活動報告
 修文学院高等学校 I A C



新たなロータリー年度がスタートし、はや1ヶ月が経過しました。地区内の各クラブも新たなリーダーのもと、すでに様々な活動を開始していることと思います。

7月はいくつかの新しい出来事がありました。新札が発行され 流通が始まっています。最近では日常生活でお札を使う機会は減っていますが、新札が発行されると急いで使ってみたくするのは私だけでしょうか。新しいお札を見ると新たな時代の幕開けのようにも感じています。

7月26日にはパリオリンピックが開幕されました。東京大会は新型コロナ感染パンデミックのため1年遅れの2021年に開催されましたが、大勢一緒に観戦することができなかったのは今でも残念に思っています。やはりスポーツイベントは大勢で楽しく観戦するのが一番ではないかと思っています。様々な競技で日本選手の活躍を見ることは本当に楽しいことです。



さて8月は会員増強・新クラブ結成推進月間です。国際ロータリーの第1の目標は会員増強です。自らのクラブが居心地良く、所属意識を感じるクラブであることが大切です。そのためには、みんながロータリーの基本である「4つのテスト」の心(真実、公平、友情、良い関係作り)、DEIの行動規範をもって互いに接することでよりよいクラブの文化が創られると確信しております。会員一人一人がそれぞれクラブの活動の中でロータリーの価値を感じるクラブであって欲しいと願っています。また、奉仕の精神にあふれた真摯な方々を新たにロータリーの一員として迎えてください。新たなクラブのオプションとして8名で設立できる衛星クラブがあります。衛星クラブの会員はスポンサークラブの正会員ですが、例会、奉仕活動など別に活動できます。特定の奉仕活動に専念する、同様の趣味を活かして奉仕活動を行う、同業者の代表者同士など多彩なグループ活動が可能です。スポンサークラブの例会に出席するなど一緒に活動することも可能です。RIへの人頭分担当金は同額ですが、衛星クラブ会費は独自に設定可能で通常低く設定することが多いです。

時代の変化につれ社会が大きく変わっていきます。変えてはいけないロータリーの心を大切にしながら次の100年に向け互いに関わりを広げ、基盤を広げ、さまざまな変化にも適応していきましょう。我々の活動がロータリーのマジックとなることを祈念しています。

2024-25年度ガバナー 吉川 公章